

# さくらの里

発行日 平成 30 年 11 月 15 日

発 行 蚕桑地区コミュニティセンター

電 話 85-2153

F A X 85-2123



↑山口「わたしやあんたのそばがいい」  
レンコンと玉ねぎのかき揚げが入った  
手打ちそばで勝負。

安協蚕桑支部「水ぼんぽ入り山菜鍋」  
「水ぼんぽ」は赤ミズの珍しい実でした。↓



↓西高玉「蚕桑の里のもち三昧」  
山形地鶏雑煮、じんだん餅、ゴマ餅、納豆  
餅。どれもおいしくてすぐ完売。

↓西田尻「蚕桑あげます♡♡」揚げ物 2 種  
ぎょうざにはさつまいも、りんご、えだま  
め、チーズが入っていました。



東田尻 1 班「縁側かふえ」東田尻 2 班「3 時  
のおやつ」1 班はあずきを煮ておしるこ、  
2 班は里芋のコロッケでした。↓



東高玉「締めの一品」芋煮の後のカレーう  
どん。年齢を問わず好まれました。↓



賞で割 でま多つ緒こたムだつト館  
「り結すりくたにとけ準のきけラで  
にうば果 °が °のど備参までツ準し  
輝まし で地とつなしが加し運ク備  
きか 1 東 き域いていや大者たんのい当試をんし準ば早きでまチ進川振いのつ  
まつ4高 たにう楽人べ変か °で荷た日食提のた備しきれ説ん！行美興ま料のム体ム  
した4玉 よま声しとつだらチい台だも会供た °しをかな明をムの穂部し理味とか  
たで本が うとがか一たつは、たにき分をすめ味で買らい、マも下さ会たがじ合ら、かんつ



蚕桑の味じまん うまがつたで賞は  
「締めの一品」（東高玉）連霸達成

らをた  
6文料今  
チ化理年は、  
祭を提  
ム初供する蚕桑產  
（東田尻い「蚕食  
はまし桑材  
の3味じまん  
各區入つ

## 蚕桑地区 文化祭



↑熱心に作品を鑑賞する人たち。  
「蚕桑にもすごい人いるな～」



↑金魚コーナー。お客様がひっつきりなしで店番も大変！

10月27日・28日の両日、「蚕桑地区文化祭」が開催されました。ホールには、さくらの保育園児、蚕桑小学校児童の作品のほか、こぐわキッズや放課後児童クラブの作品が並びました。また、地元の方の写真、来館者は「地域にこんなに作つている人がいるんだな」と感心して見ていました。



↑射的コーナー。目いっぱい体を伸ばしてお菓子をねらう子どもたち。

館内では、大久保直美さん（西高玉）を講師に今流行りのD I Yに挑戦。時間を忘れ小箱作りに熱中していました。おばけかぼちゃ重量当てコンテストは、ピタリ賞がお二人でジャンケンで順位を決めました。前日、当日、片付けと多くの方の御協力に感謝いたします。

館内でのワークショップでは、大久保直美さん（西高玉）を講師に今流行りのD I Yに挑戦。時間忘れ小箱作りに熱中していました。おばけかぼちゃ重量当てコンテストは、ピタリ賞がお二人でジャンケンで順位を決めました。前日、当日、片付けと多くの方の御協力に感謝いたします。



↑おばけかぼちゃピタリ賞の  
金田親子

### おばけかぼちゃ重量当て コンテスト入賞者

- 1位 土屋 豊さん（西田尻）
- 1位 金田浩和さん（西高玉）
- 3位 金田捷夫さん（東高玉）



↑おばけかぼちゃピタリ賞の  
土屋親子

10月18日、爽やかな秋晴れの下、こぐわキッズ広場を開催しました。上の台公園までハイキングをして、源流の森の講師から木の実や葉っぱ等の材料を使つた工作（万華鏡・人形）を教えていただきました。

また、体を使つたゲームをして、お腹がすいたところで、いも煮鍋を囲みました。3年ぶりに上の台公園で開催した子ども事業。初めて上の台公園に来たという子もいて、地域の穴場スポットで秋の一日を楽しく過ごしました。

## こぐわキッズ広場 上の台公園とワークショップ&いも煮会

### かぼちゃランタン作り

10月27日、文化祭と同時開催で、恒例のかぼちゃランタン作りを行いました。おばけかぼやは、猛暑と少雨の影響で例年よりも小ぶりでしたが、31名の子ども達は、友達同士や家の方と一緒に短時間で見事な作品を作り上げました。また、蚕桑地区の白鷹中生3名がボランティアで協力。こぐわキッズの経験を活かして、お手伝いをしてくれました。

日没にランタンにライトを灯し、文化祭を明るく彩りました。



27名の参加者で

## 各地で秋祭りが開催されました

10月20日（土）、西横田尻地区の文殊様の祭礼で夜祭りが行われ、地域の方がひよつとこに化けたり花笠踊りを披露し、盛り上げております。



10月21日（日）、第10回目となる「山口農業収穫祭」が行われ、地区内外の方が野菜の直売やもちろん舞いを楽しみに足を運んでいました。

10月21日（日）、第10回目となる「山口農業収穫祭」が行われ、地区内外の方が野菜の直売やもちろん舞いを楽しみに足を運んでいました。

10月12日（金）、米沢市の伝国の杜において、第9回山形県社会教育研究大会（兼）平成30年度置賜社会教育振興大会が開催されました。その席上、社会教育関係職員の表彰があり、前センター長の金子孝吉さんが受賞されました。



10月27日（土）、白鷹町文化交流センターあゆーむを会場に行われた町芸術祭の開会式において、平成30年度社会教育功労者の表彰式が行われました。須藤恒雄生涯教育推進基金表彰の自治功労賞に前西高玉分館書記・分館長の佐藤文雄さんが受賞されました。また、文化賞に前町体育指導員、前町スポーツ推進会長、前蚕桑地区社会長、前蚕桑地区社会体育振興会事務局員の古瀬敏弘さんが受賞されました。



## おめでとうございます

# 参 加 者 募 集

申込み・問合わせ 蚕桑地区コミュニティセンター 電話(85)-2153



来年の干支（イノシシ）の置物を作ります。

◎日時 12月18日（火）午前9時から午後3時頃

◎講師 新野良子氏（鮎貝）

◎参加費 1000円

◎持ち物 裁縫道具・おにぎり程度の昼食

※必要な方はコミセンでも準備できます。

◎締切り 12月4日（火）



### 活き粹き学級 おしどり歌謡会とお食事会

懐かしい歌で楽しく過ごしましょう♪

○日時 12月6日（木）午前10時～午後12時30分

○内 容 おしどり歌謡会

手塚健伍・つや子さんご夫妻の歌謡ショーと夫婦漫談、昼食会

○参加費 500円  
○締切り 12月3日（月）

☆活き粹き学級に入っていない方も大歓迎ですので、是非お申込みください。

## 地域おこし協力隊 遠藤真弓

11月に入り、朝日連峰も雪化粧。段々と雪囲いの準備を始めないとソワソワ、ドキドキしてます。10月いっぱいで白鷹町地域おこし協力隊第一号の石井さんが協力隊を卒業されました。地域の人を巻き込んで歴史に没頭する姿をいつも「すごいなあ」と羨望のまなざしで見ていました。今後も白鷹町に残るといふことで、引き続き羨望のまなざしで見ていくよう思います。

私の任期もあと2か月を切りました。現在、主な任務であつた木の駅プロジェクトの引き継ぎを行つています。任期終了後は出荷者（木を出せるか分かりませんが）・加盟店舗として木の駅プロジェクトと関わつていこうと思います。中山で準備中の「くらし n o i e



## 石井紀子さん 活動報告会開催

白鷹町地域おこし協力隊の第1号として、蚕桑地区の歴史や文化を活用した地域振興を担当してきました。3年間の任期を終え、3010月30日、山口公民館で活動報告会を行いました。蓮山地区の方もおられ、約50名の方をはじめ、遠方から駆けつけた方が多くありました。会場には、地元の文化財の紹介や、今後も活動を継続していく意気込みでの発表がありましたが、最後に、今後も活動を継続していく意気込みでの発表がありました。



課題 「命」  
山柳  
蚕桑交柳社作品

リハビリで悟る命の大切さ  
会話する花の命に水をやる  
命とは重きは計れない

課題 「期待」  
ユーモア句

親は子に期待し過ぎて駄目にする  
期待され天狗となつて恥晒す  
先走る期待に乗れぬ木偶の足

もう少し繋いで欲しい命綱  
期待した祝儀袋は軽かつた

八重蹴 一臯月凡古 耕心笑柳案柳

## ◆忘れ物していませんか◆ 9月2日のレク大会の時に、蚕桑小学校の体育館に運動靴の忘れ物があり

ました。スバルディングの25cmです。お心当たりの方は、えんどう商店さんまでお願いします。



## あとがき

「蚕桑の味じまん」は、多くの方に足を運んでいただき、大盛況に終えることができました。しかししながら、雨の心配もあり10分早めたところ、遅れて来られた方はとんど食べられなかつた、とお叱りの声をいただきました。来年度に向か、やり方を見直していきたいと思います。

今回のセンター報には間に合いませんでしたが、次号から「蚕桑の味じまん」のレシピを掲載予定です。お楽しみに！

(まるかわ)

## ◆これからの予定◆

- 11月17日(土) こぐわキッズ広場
  - 11月23日(金) 高玉芝居定期公演
  - 12月 2日(日) 体振「ふらばーるバーボール」
  - 12月 6日(木) 活き粹き学級
  - 12月 8日(土) こぐわキッズ広場
  - 12月17日(月) 年末大掃除
  - 12月18日(火) 手工芸教室
- \*毎週木曜日 青色パト車運行

